# Más allá de nuestros ojos

Muestra reúne más de veinte imágenes tomadas por internos del hospital de salud mental Víctor Larco Herrera que pasaron por el taller fotográfico El Reflejo de la Vida.

### Óscar Bermeo

En diciembre del año pasado, las comunicadoras Johuseline Porcel y Violeta Rodríguez, junto con la psicóloga uruguaya Mónica Giordano, culminaron la conducción de un particular taller de fotografía. Durante más de tres meses, las jóvenes profesionales ofrecieron lecciones básicas de manejo de cámara y técnicas de color pero, sobre todo, se involucraron emocionalmente con sus alumnos: once pacientes del hospital Víctor Larco Herrera.

Los resultados de esta encomiable iniciativa, que son exhibidos desde el jueves en una muestra abierta en el centro de salud mental, son pruebas de la importancia de fomentar la creatividad en los pacientes en rehabilitación. "Quisimos intervenir de una forma distinta a lo que tradicionalmente se piensa que es una terapia psiquiátrica. Buscamos romper los prejuicios alrededor de lo que se considera 'loco'. Nuestra intención fue utilizar la fotografía como un medio de comunicación y expresión para que los internos puedan contar su propia historia", refiere Mónica.

Cada viernes, los alumnos, bajo la asesoría de las coordinadoras, se reunían para revisar y comentar las imágenes que ellos mismos, provistos de cámaras de



**RETRATOS.** Las fotos muestran la vida dentro del centro de salud mental.



**SUBJETIVOS.** Los internos usaron cámaras de películas descartables



## "Nuestra intención fue utilizar la fotografía como un medio de comunicación"

película descartable, habían capturado en los diversos puntos del hospital, su actual hogar. "Nos llamaron la atención los lazos afectivos que mostraban en sus fotos. Muchasimágenesson de sus compañeros y amigos del centro. Comentaban entre ellos lo bien que se veían. También hubo algunos que se interesaron en fotografiar las áreas verdes del hospital. Nos decían que les traían recuerdos

del campo, de su infancia", señala Johuseline.

### **ROMPER BARRERAS**

Las jóvenes responsables del taller El reflejo de la vida consideran que este es el primer paso para lograr una mejor interacción de los pacientes con la sociedad. Por ello, ahora esperan potenciar el proyecto y exhibir esta muestra fuera del centro de salud mental. "Buscamos mostrar lo creativo y sano que una persona interna puede presentar para dialogar con quienes están afuera. Es muy difícil lograrlo porque no hay espacios. Esta experiencia pone en escena su mirada singular, que

generalmente no es tomada en cuenta o que se asocia a prejuicios y situaciones complejas que no aportan a la reinserción social de una persona", refiere Mónica. "Miradas internas" solova hasta el 2 de mayo. Apúrese. Escapando de la locura desde adentro [A14]

# **Más información**

Lugar: Hall de Consulta Externa de Adultos. Hospital Víctor Larco Herrera: Av. El Ejército 600, Magdalena. Día y hora: sábado y lunes de 11:30 a.m. a 7 p.m. Va hasta el 2 de mayo Entrada: Ingreso libre.

